

Indigo

30,31 31/07/2025 **LEGISLATIVO**

ndigonomics»

#FinanzasPúblicas

ESTRATEGIA

POR SANTIAGO NOLASCO/ GARRIEL NAVA

@RenteriaNolasco / @gabo Jeconav

a Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP) se encuentra en la resolución de los detalles finos para la 2026, el cual tendrá que presentar a más tardar el 8 de septiembre al Congreso de la Unión. Uno de los primeros esbozos ya confirmados es que no habrá reforma fiscal el siguiente año.

Carlos Lerma Cotera, subsecretario de Ingresos de la SHCP, confirmó en rueda de prensa que en la entrega del Paquete Económico 2026 no presentarán una reforma cambios en las Renuncias Recauda-

cobrar impuestos a las empresas que de alguna manera eluden el pago de sus responsabilidades

La Secretaria de Hacienda y Crédito Público ha comenzado a dar indicios de lo que será su próxima estrategia entrepa del Paquete Económico fiscal de cara al 2026. en donde la eficiencia recaudatoria y el apoyo a empresas públicas serán determinantes

tributaria. No obstante, si reforza-rán la Ley Aduanera y vislumbró Según detalló, la presidenta presas que precisamente crean Claudia Sheinbaum ha pedido al un importante déficit en las fiequipo de Hacienda que las acciones nanzas públicas", declaró desde torias, aunque no dio más detalles. en materia tributaria se centren en Palacio Nacional en el marco de la El funcionario también expli- el reforzamiento de las medidas conferencia de prensa trimestral có, ante la ausencia del secretario de control por parte del Servicio de la SHCP. de Hacienda, que el marco fiscal de Administración Tributaria (SAT) mexicano seguirá con la línea de para que "paguen los que tienen Económico 2026, Carlos Lerma Coque pagar y no han pagado".

que están haciendo ciertas em- administrativas.

De cara a la entrega del Paquete tera adelantó que el SAT y la Agencia "Todavía vemos muchos espa-cios. Vemos muchas actividades de Transformación Digital están trabajando en las simplificaciones



A la mitad del camino

Diversos indicadores de las finanzas públicas del país plantean que, de continuar así, podrían enfrentar el próximo año en mejores condiciones

real anual de los ingresos presupuestarios durante el primer semestre del año

requerimientos financieros del sector público como porcentaje del PIB

del gasto público en la primera parte del año

del PIB en el segundo trimestre del año

FUENTE: SECRETARÍA DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO 2025



30,31

31/07/2025

LEGISLATIVO





El servidor público mencionó que con el trabajo conjunto de tales organismos espera que hava una mayor base de contribuyentes derivado de los esquemas de sim-plificación y digitalización. Para el siguiente año tampoco

se incrementarán, ni implementarán nuevos impuestos, aseguró Lerma Cotera.

En la misma conferencia de prensa, la subsecretaria de Egresos, Bertha Gómez Castro, adelantó que están considerando otra "linea presupuestal" para Petróleos Mexicanos (PEMEX) en el próximo Paquete Económico. Esto significa el tercer año que el gobierno apoya a la petrolera con el pago de su deuda desde una partida del gasto público.

Otra ayuda para Pemex

"Sobre el tema de la linea presupuestaria, es uno de los rubros más que se contemplan en el presupuesto que ya estamos empezando a trabajar y a pensar para el 2026°, mencionó la funcionaria.

No obstante, respecto al monto que se planea destinar a PEMEX, Gómez Castro no ofreció más detalles. "No sabemos de qué magnitud es aún (la linea presupuestal). Estamos valorando de manera detallada el Presupuesto del 2026", mencionó.

Para este año, la SHCP destinó 136 mil millones de pesos a PEMEX para el pago de amortizaciones de deuda y créditos bancarios. En Congreso de la Unión. Uno de los primeros esbozos ya confirmados es que no habrá reforma fiscal el siguiente año

2024, el apoyo para la petrolera ascendió a los 144 mil millones

Complejidad arancelaria

specto a la posibilidad de calcular el impacto que generaria en la puedan accionar; hasta ahora el efecto de los aranceles no se ha visto fuertemente reflejado en las exportaciones del país", planteó.

En ese sentido, el también economista en jefe de la SHCP postuló que los Fondos de Estabilización con los que cuenta Hacienda podrian cubrir una caida en la actividad económica del país de hasta un punto porcentual en caso de presentarse alguna adversidad.

Incluse, los funcionarios hacendarios coincidieron en que se encuentran en camino de consolidar las metas presupuestarias y de reducción del déficit planteadas para este año, justo para arrancar 2026 en mejores condiciones.